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«No enseño nada...participo en
procesos de aprendizaje»
Entrevista a Jorge Bossio Montes de Oca
.Por Magaly García

Bachiller en Humanidades con mención
en Bibliotecología y Ciencia de la Infor-
mación de la PUCP y Maestría enAdmi-
nistración de Empresas con mención en
Finanzas de ESAN. Se ha especializado
adicionalmente en el campo de la Infor-
mática llegando a obtener la Certificación
de Ingeniero de Sistemas de Microsoft
(MS CSE) en 1997.

Ingresó a OSIPTEL en 1994, habiéndo-
se desempeñado en cargos de responsa-
bilidad como Secretario General (e) y
como Gerente de Informática y Sistemas.
En la actualidad se viene empeñando
como Analista I de la gerencia FITEL

Jorge confiesa que no enseña nada, pero
creo que todos aprendemos mucho en su
clase y a pesar que sea el profesor que no
nos deja faltar (porque sino te pone cero,
y lo digo por experiencia propia) y el que
califica más bajo (a pesar que hayas pre-
parado tu exposición) creo que varios es-
tamos de acuerdo en que vale la pena le-
vantarse lunes 8am y conversar, debatir y
sobre todo preguntar durante tres horas.

¿Cómo llegaste a biblio (Ciencias de la
Información)?
Por descarte (suena feo pero es la verdad)
estaba desilusionado de derecho, pero no
veía mi futuro en las ciencias sociales en
ese momento, pensé entre retirarme o
buscar algo realmente nuevo y retador ...
y ahí estaba un panel que habían hecho
los estudiantes de biblio, puesto en medio
de la rotonda de letras ...

¿Qué es lo que mas te gusta de la ca-
rrera?
El espacio ... haymuchoespacio, casi nada
está hecho, todo es nuevo.

¿Qué es lo que menos te gusta?
Siendo sincero, me molesta que algunos
colegas no vean lo mismo que yo y que
no busquen desarrollar la especialidad ...
hay muchos que por el contrario creen
que es una especialidad con poco campo
... y eso no es verdad.

¿Cuál crees que haya sido el (los) cur-
so (s) que te sirvan más actualmente?
Un poco de aquí y de allá, las Tecnos mar-
caron mi primera etapa de desarrollo pro-
fesional, pero también información y so-
ciedad, comunicación ...

¿...y el peor curso?
Métodos ... es un curso que debió apro-
vecharse mas ... mucho mas (espero que
ahora sea mejor)

¿Cómo ves a las Ciencias de la informa-
ción actualmente?
La veo con ganas de despegar pero sin
saber cómo ... el día que logremos iden-
tificar un espacio claro que pueda ser cu-
bierto naturalmente por los
«infonomistas» (no me nace decir
Infologos) despegará

¿Ha cambiado?
Todo cambia ... y si cambia es bueno ...
por el contrario diría que aquello que no
ha cambiado, entonces no-ha-cambiado
para mal.

¿Por qué enseñas en biblio?
No enseño nada ... siempre digo eso ...
participo en procesos de aprendizaje ...
lo hago en biblio porque siento que allí
aprendo ... si en algún momento dejo de
aprender ... dejaré de participar.

¿Crees que biblio es una carrera con
futuro o la desintermediación nos afec-
tará?
Si nos afectará la desintermediación , es-
toy mas que seguro ... somos intermedia-
rios y la desintermediación dejará a mu-
chos sorprendidos, pero no a todos y ahí
está lo importante, quienes sepan ver el
futuro sabrán como actuar y sacar pro-
vecho de los cambios.

¿Cómo ves a los alumnos de hoy?
Hoy son mejores, mucho mejores de lo
que éramos nosotros, son mas críticos,
cuestionan permanentemente y no se
sienten satisfechos ... eso es fundamen-
tal para el aprendizaje.

¿Qué opinas del cambio de nombre de
la carrera?
Estaba de acuerdo con el cambio de nom-
bre por un nombre que permita identifi-
car la especialidad con el rol que cumple
en la actualidad el profesional de la in-
formación, yo tenía otras propuestas ...
Infonomía era la que mas me gustaba ...
pero en estas cosas hay que saber acep-
tar lo que decide la mayoría.

¿... Y sobre la currícula?
Hay aún mucho por cambiar

¿Crees que deberían haber profesores
de otras carreras: ingenieros,
comunicadores, etc?
Si ... se debería pensar en Team teaching
de forma tal que 2 profesores (uno de
Cinfo y otro de otra especialidad) com-
partan cursos.

¿Te gusta lo que haces actualmente?
Si, mucho, no tengo el trabajo perfecto
pero es muy bueno.

Jorge Bossio, profesor de la especialidad
de Ciencias de la Infirmación


